
Ano 32 - Edição N° 1681 - 05 de Dezembro de 2024.

Bom Jesus do Sul comemora 28 anos com 
grande festa comunitária

Além da celebração de aniversário, a administração municipal em parceria com as secretarias promoveu o 
acendimento das luzes de Natal, chegada do Papai Noel, corte do bolo, show pirotécnico e ainda um grande 

baile com a Banda Novo Destino e Banda Corpo e Alma.
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BARRACÃO

Festa de 
aniversário 
de Barracão e 
abertura do Natal 
será no dia 14.
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PESO ARGENTINO

EURO

Libra
Compra $ 7,651
Venda $ 7,675
Variação -0,20%

Dólar Turismo
Compra $ 6,117
Venda $ 6,297
Variação -0,14%

DÓLAR

Euro Comercial
Compra $ 6,361
Venda $ 6,361
Variação -0,07%

Compra
 0,006

Venda
 0,006

Variação
  -0,21%

Previsão 
do TempoMercado 

Agrícola & 
Cambial

* Referente à saca de 60 kg
* Cotação em Chapecó/SC

Milho

Soja

Trigo

Feijão Preto

Feijão Carioca

Suíno 1kg

Leite 1L

R$ 68,00

R$ 135,50

R$ 71,00 

R$ 228,00

R$ 190,00

R$ 8,30

R$ 2,67

Dólar Comercial
Compra $ 6,055
Venda $ 6,056
Variação -0,21%

GERAL.

A Comissão de 
Constituição e Justiça 
(CCJ) da Assembleia 
Legislativa do Paraná 
aprovou na sessão 
desta terça-feira (03) o 
projeto de lei 714/2024, 
de autoria do Poder 
Executivo, que institui 
o Corpo de Militares 
Temporários. Segundo o 
governo, os temporários 
irão atuar junto à Polícia 
Militar do Paraná 
(PM-PR) e ao Corpo de 
Bombeiros Militar do 
Paraná (CBM-PR) em 
contrato de trabalho 
de caráter temporário 
para exercer atividades 
administrativas internas 
e relacionadas à área da 
saúde. 

A matéria recebeu 
votos contrários dos 
deputados Requião Filho 
(PT) e Arilson Chiorato 
(PT). A proposta tramita 
em regime de urgência.

A previsão do 
Executivo é de que 
a atuação funcione 
como o Serviço Militar 
Temporário das Forças 

Armadas, contratando 
ofi ciais (2º tenentes) e 
praças (soldados) por 
um período de dois anos, 
prorrogável por iguais 
períodos. O texto veda 
que o período exceda 
oito anos de contrato. 
O número de vagas 
ainda será defi nido 
e a contratação será 
por Processo Seletivo 
Simplifi cado (PSS).

O governo justifi ca 
que, com a proposta, 
militares estaduais 
serão realocados em 
atividades-fi ns nas 
duas corporações, 
refl etindo em uma maior 
efetividade nos serviços 
prestados. Além disso, 
a medida também vai 
permitir a incorporação 
de profi ssionais 
especializados em 
áreas como Direito, 
Contabilidade, 
Engenharia, Medicina e 
Odontologia. 

Os aprovados no 
processo seletivo vão 
passar por um curso 
preparatório para 

cumprir as atividades. 
O processo seletivo será 
aberto a profi ssionais 
com idade entre 18 e 35 
anos no ato de inscrição. 

Para ser contratado, 
ele também não pode 
ter sido demitido 
ou exonerado do 
serviço público, nem 
ter sido submetido a 
processo administrativo 
disciplinar ou ainda 
não ser integrante da 
reserva remunerada 
ou reformado de outra 
corporação ou força 
militar. 

Também do Executivo, 
foi aprovado o projeto de 
lei 683/2024, que altera 
a Lei n° 17.430/2012, 
estabelecendo a estrutura 
de funções privativas 

transitórias (FPT) da 
Secretaria de Estado de 
Infraestrutura e Logística 
(SEIL) e da Secretaria 
de Estado das Cidades. 
A proposta objetiva a 
criação de quarenta 
vagas de FPT na SEIL 
e de suas entidades 
a fi m de atender à 
atual demanda de 
pessoal requerida pelas 
respectivas estruturas 
funcionais. Dessa forma, 
vai contemplar novos 
servidores efetivos 
admitidos nas funções de 
arquiteto e engenheiro 
civil. A proposta também 
tramita em regime de 
urgência.

CCJ aprova criação do Corpo de 
Militares Temporários
Segundo o governo, os temporários irão atuar junto em contrato 
de trabalho de caráter temporário para exercer atividades 
administrativas internas

SAÚDE.
Sesa reforça gratuidade dos serviços ofertados 
pelo SUS; denuncie qualquer cobrança

A Secretaria de Estado 
da Saúde do Paraná 
(Sesa) alerta que todos 
os serviços prestados 

pelo Sistema Único de 
Saúde (SUS) no Estado 
são totalmente gratuitos. 
Isso inclui consultas, 
exames, internações, 
cirurgias e fornecimento 
de medicamentos nas 
unidades públicas. 
Cobranças por qualquer 
tipo de atendimento são 
ilegais – confi guram 
crime e devem ser 
denunciadas.

Atualmente, o 
Paraná conta com 
uma ampla rede de 
hospitais que oferecem 
atendimentos que vão 
desde procedimentos 
ambulatoriais até 
tratamentos de alta 
complexidade. Em 
2023 eram 31.109 
estabelecimentos no 
Estado, entre públicos 
(municipais/estaduais/
federais) e privados, 
24,6% a mais que o 
registrado em 2018 
(24.958). 

É válido considerar 

que hospitais e 
clínicas privadas 
também podem ofertar 
procedimentos pelo SUS, 
a partir de processos de 
contratualização com o 
Estado.

Entre as unidades 
próprias estão o Hospital 
do Trabalhador, em 
Curitiba, referência em 
urgências e emergências; 
o Hospital Regional 
do Norte Pioneiro, que 
atende casos de média 
e alta complexidade em 
diversas especialidades; 
e o Hospital Universitário 
de Londrina, 
especializado em 
cardiologia, oncologia e 
transplantes.

Além disso, a Sesa 
gerencia serviços 
essenciais como a 
Central Estadual de 
Transplantes, que realiza 
transplantes de órgãos 
e tecidos, e unidades de 
hemodiálise em parceria 
com hospitais e clínicas 

da rede pública. Todos 
esses atendimentos são 
realizados sem qualquer 
custo para o paciente.

“A saúde é um direito 
de todos e um dever 
do Estado. Qualquer 
tentativa de cobrança 
por atendimento, 
medicamentos ou 
procedimentos nos 
serviços públicos 
de saúde deve 
ser denunciada 
imediatamente. Essa 
prática é uma violação 
grave da legislação 
brasileira”, destacou o 
diretor-geral da Sesa, 
César Neves.

No Paraná, a partir 
da promulgação da 
lei 18.972, hospitais, 
casas de saúde e 
clínicas conveniadas 
com o SUS devem fi xar 
cartazes informando a 
vedação da cobrança de 
procedimentos.
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Na manhã de 
sexta-feira, dia 29 de 
novembro, aconteceu na 
sede da 2ª Companhia 
de Bombeiros Militar 
de Dionísio Cerqueira a 
cerimônia de troca de 
comando. 

O então comandante, 
Capitão João Rudini 
Sturm, transferiu o 
cargo para o Major BM 
Diogo Bataglin, em um 
gesto que simboliza a 
continuidade do trabalho 
dedicado ao serviço 
público. 

A cerimônia foi 
acompanhada por 
diversas autoridades, 
militares e membros 
da comunidade, 
que prestigiaram a 
passagem de comando, 
reconhecendo o esforço 
e a importância dos 
Bombeiros Militares para 
o município e região. 

A presença de diversos 
ofi ciais e civis ressaltou 

o respeito e a valorização 
do trabalho realizado 
pela corporação. 

Em seu discurso, o 
Capitão Rudini destacou 
o comprometimento de 
sua equipe e os avanços 
conquistados durante 
seu tempo à frente da 
companhia, enfatizando 
a importância de 
manter a excelência 
no atendimento às 
emergências e no 
trabalho de prevenção.

Ao entregar o 
comando ao Major 
Bataglin, Rudini 
expressou confi ança 
na continuidade dos 
bons serviços prestados 
pelos bombeiros e 
na capacidade do 
novo comandante de 
conduzir a unidade com 
competência. 

Em seu 
pronunciamento, 
Bataglin reforçou seu 
compromisso de manter 

os altos padrões de 
qualidade no atendimento 
às situações de 
emergência, além de dar 
continuidade a projetos 
voltados para a melhoria 
da infraestrutura 
da companhia e da 
capacitação dos 
bombeiros militares. 
Ele também destacou 
a importância da 
colaboração entre 
os diversos setores 
da sociedade para a 
construção de uma 
comunidade mais 
segura e preparada 
para enfrentar desafi os 
imprevistos.

O Major Bataglin, com 
vasta experiência na área 
de segurança pública, 
assumiu o comando com 
a missão de manter a 
tradição de excelência 
da 2ª Companhia de 
Bombeiros Militar de 
Dionísio Cerqueira, dando 
continuidade ao trabalho 

realizado por Sturm, mas 
também introduzindo 
novas abordagens para 
melhorar ainda mais o 
atendimento à população.

A solenidade 
também incluiu a 
entrega de medalhas 
e homenagens, sendo 
agraciados com:

Medalha de Mérito 
Bombeiro Militar o Cabo 
Gilson Marciano de Lara;

Medalhas de Mérito 
por Tempo de Serviço 
na categoria bronze os 
Cabos José Gonçalves 
Barcelos Júnior e Robson 
Camargo de Lara;

Medalha do Mérito 
Comunitário o 1º 
Sargento Anderson 
Rodrigues da Veiga;

Além disso, foi 
entregue o Título 
Honorífi co Amigo do 
Corpo de Bombeiros 
Militar de Santa Catarina 
ao Sr. Jorge Luiz Santin, 

Prefeito do município de 
Barracão.

A troca de comando 
reafi rma o compromisso 
da corporação com a 
segurança e o bem-estar 

dos cidadãos, refl etindo 
a importância de manter 
uma gestão efi ciente e 
alinhada às necessidades 
da comunidade.

Solenidade marca passagem de comando dos 
bombeiros de Dionísio Cerqueira

GERAL.

Cerimônia marcou a transição de comando da 2ª Cia. BM, do Capitão João Rudini 
Sturm para o Major Diogo Bataglin

O Governo do Estado 
enviou para a Assembleia 
Legislativa nesta 
segunda-feira (2) um 
projeto de lei que prevê 
a eliminação das taxas 
de reteste de exames 
médicos e psicológicos do 
Detran-PR. O projeto faz 
parte de um processo de 
modernização na oferta 
de exames pelo órgão, 
com mais transparência 
e praticidade para os 
motoristas paranaenses.

Com a reformulação, 
o Detran-PR vai ampliar 
a oferta de exames 
de saúde para mais 
municípios, capilarizando 
o serviço e dando mais 
conforto a quem precisa 
fazer os testes de 
saúde necessários para 
habilitação ou renovação 
da Carteira Nacional 
de Habilitação (CNH). 
As mudanças também 
preveem que as consultas 
sejam marcadas por 

georreferenciamento, 
em clínicas próximas da 
localização do motorista.

O projeto de lei 
também propõe uma 
alteração nas taxas de 
alguns testes e exames, 
conforme tabelas de 
referência nacional. As 
taxas de testes e exames 
do Detran-PR não tinham 
mudança desde 2011.

RETESTE
O projeto prevê que os 

motoristas fi cam isentos 
de uma nova cobrança 
para casos de resultados 
inconclusivos de exames 
médicos, psicológicos e 
de aptidão mental que 
demandem um retorno 
da pessoa à clínica. A 
isenção vai ser aplicada 
desde que o retorno 
aconteça dentro do prazo 
de 30 dias corridos.

“Nós estamos 
mudando a prestação 
deste serviço. Antes as 

pessoas iam na clínica e 
esqueciam, por exemplo, 
os seus óculos e, por 
isso, tinham que voltar 
pagando uma nova taxa 
na mesma clínica. Vamos 
mudar isso”, explica o 
diretor-geral do Detran-
PR, Adriano Furtado.

MODERNIZAÇÃO
Em paralelo às 

propostas do projeto 
de lei, o Detran-PR 
também pretende 
iniciar um processo 
de modernização 
dos serviços. Com a 
aprovação da proposta, 
o órgão planeja publicar 
um novo edital para 
credenciamento de 
clínicas para exames de 
saúde.

Com as mudanças, 
clínicas de todos os 399 
municípios poderão 
se credenciar para a 
prestação dos serviços. 
Atualmente, apenas 

clínicas das cerca 
de 100 cidades que 
têm Ciretrans podem 
ofertar exames, o que 
gera, eventualmente, a 
necessidade da pessoa ter 
que viajar para um outro 
município para realizar 
um teste psicológico ou 
de saúde.

Isso também vai 
permitir que o Detran-PR 

coloque em prática um 
sistema de distribuição 
dos exames baseado em 
georreferenciamento, 
levando em conta o 
endereço indicado pelo 
motorista e das clínicas. 
Com isso, sempre que 
uma pessoa precisar 
fazer um exame de saúde 
para renovar ou tirar a 
habilitação, o Detran-

PR vai oferecer uma 
das cinco clínicas mais 
próximas a ele, poupando 
tempo e facilitando o 
acesso aos serviços.

A reformulação 
também prevê que sejam 
estabelecidos tempos 
de tolerância de 10 
minutos para atrasos nos 
atendimentos, reduzindo 
confl itos e remarcações.

Novo projeto de lei elimina taxa de reteste e inicia 
modernização nos exames do Detran-PR

POLÍTICA.

O projeto faz parte de um processo de modernização mais amplos na oferta de exames pelo 
órgão, com mais transparência e praticidade para os motoristas paranaenses
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Uma comitiva de 
lideranças dos municípios 
de Barracão, Bom Jesus 
do Sul e Salgado Filho, 
participaram no início da 
semana de uma audiência 
na Capital Federal, 
Brasília, onde foram 
iniciadas as tratativas de 
um novo projeto prisional 
no modelo Associação de 
Proteção e Assistência 
aos Condenados (APAC).

Estiveram presentes 
durante a audiência na 
Capital Federal, Manoel 
Carlos de Almeida Neto, 
secretário-executivo do 
Ministério da Justiça 
e Segurança Pública 
(MJSP), os prefeitos de 
Barracão, Jorge Luiz 
Santin; de Bom Jesus do 
Sul, Helio José Surdi; e 
de Salgado Filho, Volmar 
Duarte; deputada federal 
Gleisi Hoffmann (PT-PR); 
acompanhados do Juiz 
de Direito da Comarca de 
Barracão, Esdras Murta 
Bispo. 

Além destes, também 
estavam na reunião, 
Isaura Rosandra Pertile e 
Rodrigo Francisco Musa, 
representantes da APAC 
de Barracão; Joarez Lima 
Heinrichs, consultor da 
Confederação Nacional 
dos Municípios (CNM); 
e Paulo Deola, consultor 
da Associação dos 
Municípios do Paraná 
(Amsop).

Na solenidade, buscou-
se a reafirmação do 
emprego da metodologia 
da APAC como uma 
política pública 
penitenciária de caráter 
permanente.

A iniciativa, defendida 
em conjunto com 
representantes da APAC 
da comarca de Barracão 
e prefeitos da região, 
prevê uma unidade com 
capacidade para 150 
homens, o que permitirá 
destinar exclusivamente 
às mulheres as 58 vagas 
do prédio atual em 

Barracão.
O método 

APAC é 
reconhecido por 
sua abordagem 
diferenciada 
na recuperação 
de detentos. 
Baseado na 
disciplina 
rígida, respeito, 
trabalho, ordem 
e envolvimento 
da família do 
recuperando, 
o método tem 
resultados 
significativos na 
ressocialização e 
custa apenas um 
terço do valor aplicado 
no sistema carcerário 
comum.

Os prefeitos 
presentes enalteceram 
a importância deste 
projeto, uma vez que a 
unidade da APAC em 
Barracão já está em sua 
capacidade máxima. 

Sobre a APAC
O sistema APAC, 

ou Associação de 
Proteção e Assistência 
aos Condenados, 
é um método de 
reintegração social de 
presos que se baseia 
na corresponsabilidade 
dos detentos pela sua 
recuperação. 

O sistema APAC é 
caracterizado por:

• Baixo custo por 
preso

• Baixo índice de 
reincidência

• Ausência de 
violência e rebeliões

• Poucas fugas
• Integração social 

efetiva
• Desnecessidade 

de aparato policial de 
segurança

• Cumprimento da 

Lei de Execução Penal 
O sistema APAC é 

diferente do sistema 
prisional comum, 
pois os presos são 
responsáveis por sua 
recuperação, e não se 
distinguem à primeira 
vista dos funcionários ou 
voluntários. Os presos 
usam roupas comuns, 
não há algemas e a 
segurança é feita pelos 
próprios presos. 

A APAC é uma 
entidade civil de 
direito privado, com 
personalidade jurídica 
própria, dedicada 
à recuperação e à 
reintegração social 
dos condenados a 
penas privativas de 
liberdade. Ela ainda 
opera como entidade 
auxiliar do poder 
Judiciário e Executivo, 
respectivamente, na 

execução penal e na 
administração do 
cumprimento das penas 
privativas de liberdade.  

É amparada pela 
Constituição Federal 
de 1988 para atuar 
nos presídios, com 
fundamento no seu 
art. 1º, inciso III e 
possui Estatuto Social 
resguardado pelo 
Código Civil e pela lei 
nº 7.210/84 – Lei de 
Execução Penal. 

O objetivo da APAC é 
promover a humanização 
das prisões, sem perder 
de vista a finalidade 
punitiva da pena. Seu 
propósito é evitar a 
reincidência no crime 
e oferecer alternativas 
para o condenado se 
recuperar.

Prefeitos buscam fortalecimento da atuação 
da APAC em Barracão

GERAL.

Buscou-se o emprego da metodologia da APAC como uma política pública 
penitenciária de caráter permanente.
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Cada R$100 poupados
= 1 n° da sorte

Poupança Programada =
números em dobro

Deposite até 09.12

5 SORTEIOS DE

R$5.000,00
TODA A SEMANA

O sorteio de

vem aí!
R$1 MILHÃO

No último domingo, 1º 
de dezembro, Bom Jesus 
do Sul realizou a festa em 
comemoração aos seus 
28 anos de emancipação 
político-administrativa. 
Além da celebração 
de aniversário, a 
administração municipal 
em parceria com as 
secretarias promoveu o 
acendimento das luzes 
de Natal, chegada do 
Papai Noel, corte do bolo, 
show pirotécnico e ainda 
um grande baile com a 
Banda Novo Destino e 
Banda Corpo e Alma, que 
fez a alegria do público 
presente. 

A grande festa foi 
realizada na rua coberta, 
no Fundo de Vale que 
foi todo decorado. A 
festa reuniu centenas 
de pessoas, marcando o 
início das festividades 
natalinas e celebrando a 
história do município.

As festividades 
começaram com a 
apresentação da banda 

local Novo Destino, 
trazendo animação 
para o público. Um 
dos momentos mais 
aguardados foi a chegada 
do Papai Noel, que 
encantou as crianças 
e distribuiu presentes, 
seguido pelo tradicional 
acendimento das luzes 
natalinas, que deram um 
toque mágico à noite.

Além disso, a 
programação incluiu 
o último sorteio da 
campanha “Abrace 
Essa Ideia, Compre no 
Comércio Local.

O prefeito Helio 
Surdi, expressou sua 
satisfação com a 
celebração e destacou 
o comprometimento 
da administração em 
oferecer momentos como 
este à população.

“Essa festa simboliza 
o carinho e o cuidado 
que temos pelo nosso 
município e pela nossa 
gente. É gratificante 
ver tantas pessoas 

reunidas celebrando 
essa data especial. Nosso 
agradecimento vai a 
todos os envolvidos e à 
comunidade que constrói, 
todos os dias, a história 
de Bom Jesus do Sul”, 
frisou o prefeito.

Além da programação 
especial do domingo, 

conforme Clauderi 
Farias, membro da 
comissão organizadora, 
no decorrer dos dias, até 
o dia 22 de dezembro 
serão realizadas 
atividades especiais 
descentralizadas. 

“Teremos ainda as 
domingueiras, que são 
realizadas no espaço do 
Fundo de Vale, e que é 
um convite para que os 
nossos munícipes visitem 
esse local, e aproveitem 
um momento com a 
família, também teremos 
os encerramentos das 
atividades dos grupos de 
mães, de idosos, e muito 
mais ações até o dia 22 
de dezembro”, destacou 
Clauderi.

O presidente do 
legislativo, Miguel 
Muniz, destacou 
a importância das 
atividades comemorativa 
como forma de valorizar 
a população local e 

também os visitantes.
“O Natal é o 

renascimento de 
Cristo todos os anos, 
é o momento de nós 
reunirmos a família, nós 
pararmos um pouquinho 
e refletir o que temos 
feito durante a nossa 
caminhada e durante 
a nossa jornada aqui 
na terra. É importante 
promover a união e o 
convívio e que melhor 
que com programação 
para toda a família. Então 
venham para nossa 
praça, tragam sua família 
e desfrutem desse espaço 
que é especial para nossa 
comunidade”, enfatizou 
Miguel Muniz.

O prefeito Helio 
ainda destacou o 
comprometimento das 
equipes na preparação da 
festa o que se reflete na 
alegria das famílias, bem 
como o compromisso 
da administração em 

promover momentos de 
descontração para os 
bonjesuenses.

“Fica agora 
principalmente o 
sentimento de gratidão a 
toda a nossa equipe pela 
iniciativa e dedicação em 
promover um momento 
tão especial, por poder 
estar chegando ao final 
de mais um ano e fechar 
com chave de ouro, e 
com uma grande festa, 
e o desejo de que o 
próximo ano seja ainda 
melhor, que possamos 
realmente fazer a 
diferença na vida das 
pessoas. Desejamos que 
nossa população receba 
no coração a presença 
do Jesus Cristo, que vem 
aí para fazer com que 
nós possamos ter uma 
vida muito mais feliz”, 
finalizou o prefeito.

Bom Jesus do Sul comemora 28 anos com 
grande festa comunitária

GERAL.

Evento reuniu moradores e visitantes com programação diversificada e momentos 
marcantes no Fundo de Vale
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Quem se sente amado quer viver e quem 
não se sente amado, dentro de si, mesmo que 
inconscientemente, tem o desejo de morrer. Quanto 
mais uma pessoa se sente amada mais ela quer viver 
e quando ela se sente desprezada, rejeitada, não 
amada, o desejo de viver diminui. Na bíblia, a carta 
de João diz que Deus é amor e quem permanece no 
amor permanece em Deus e Deus permanece nele. 
Ele é a fonte do amor e da vida. Quando abrimos uma 
garrafa de vinho, dela sai vinho e quando abrimos 
uma garrafa de água, dela sai água. Tudo que sai de 
Deus é amor. O amor é a marca de Deus. Os seres 
humanos são frutos do amor. A nossa essência 
profunda é amor. Fomos pensados, planejados e 
fabricados pelo amor. Assim, em qualquer lugar do 
mundo os seres humanos se entendem quando se 
fala a linguagem do amor.

Nós saímos do amor. Entramos nesse mundo 
em uma família, pai, mãe, irmãos e, imediatamente, 
percebemos que éramos bem-vindos, esperados, 
queridos e desejados. Esse é o caminho mais natural, 
contando as exceções, que nunca serão a regra. 
Desde o momento que fomos concebidos já somos 
uma pessoa completa, embora ainda precisássemos 
nos desenvolver fisicamente, emocionalmente 
e espiritualmente. A potencialidade para o 
desenvolvimento já está em nós desde o início. O 
desenvolvimento nos fará perceber o quanto somos 
queridos e amados, ou não. A pessoa, no entanto, 
estará marcada pela quantidade de amor que 
recebeu, especialmente no início da vida. Se fomos 
amados, lançamos nossas raízes numa terra boa e 
nos desenvolveremos a partir das nossas raízes. Ao 
contrário, quem foi rejeitado pode ir levando consigo 
as marcas da rejeição, embora muito frequentemente, 
inconscientes para si mesmo. O amor faz a diferença. 
Quem se sente muito amado se ama e sente gosto de 
viver. A rejeição diminui a vida e o gosto de viver. Por 
isso, façamos a vida acontecer. Amemos! Cultivemos 
em nós o contato com a Fonte do Amor, Deus, que 
renova todas as coisas, nos fortalece para enfrentar a 
vida e nos oferece sentido e verdade.

O amor é a marca
 de Deus

GERAL.

Sicoob São Miguel é reconhecido com 
certificado de Responsabilidade Social 
em Santa Catarina
Esta é a sétima vez que a cooperativa recebe essa honraria, que 
destaca organizações comprometidas com a responsabilidade 
socioambiental em suas práticas de gestão

Na última segunda-
feira, 2 de dezembro, o 
Sicoob São Miguel SC/
PR/RS foi reconhecido 
com o certificado de 
Responsabilidade Social 
de Santa Catarina, 
concedido pela 
Assembleia Legislativa do 
Estado (ALESC). 

O evento, que ocorreu 
no Plenário Osni Régis 
em Florianópolis/SC, 
contou com a presença 
de diversas autoridades e 
representantes de outras 
organizações agraciadas. 
O Sicoob São Miguel, 
fundado em 1989 
por 34 agricultores, 
tem se destacado por 

suas iniciativas que 
visam melhorar a 
qualidade de vida das 
comunidades onde atua. 
De acordo com dados 
do Balanço Social 2023, 
a cooperativa investiu 
significativamente 
em projetos sociais e 
ambientais, refletindo 
seu compromisso com 
o desenvolvimento 
sustentável.

O diretor operacional 
e sócio fundador do 
Sicoob São Miguel, Jaimir 
José Balbinot, enfatizou 
que “receber este 
prêmio é uma validação 
dos nossos esforços 
e um incentivo para 

continuarmos buscando 
novas formas de 
impactar positivamente a 
sociedade”. Ele destacou 
ainda a importância da 
educação financeira e 
da promoção da justiça 
social como pilares das 
ações da cooperativa.

A certificação, 
instituída pela Lei 
12.918/2004, já 
reconheceu mais de 
60 organizações em 
sua última edição. A 
ALESC busca não apenas 
premiar, mas também 
promover a transparência 
e o comprometimento 
das empresas com o 
bem-estar da sociedade e 

a preservação ambiental. 
A continuidade desse 
reconhecimento 
reforça a importância 
da responsabilidade 
social como um pilar 
fundamental para 
o desenvolvimento 
sustentável em Santa 
Catarina.

Com uma trajetória 
marcada pelo 
compromisso com suas 
comunidades, o Sicoob 
São Miguel exemplifica 
como as cooperativas 
podem ser agentes 
de mudança positiva, 
promovendo benefícios 
econômicos e sociais.

GERAL.
1º encontro das Turmas da Univida reúne cerca de 400 participantes 
Encontro foi realizado no Centro Cultural da Unoesc com as turmas da Universidade da Melhor Idade

Aconteceu na última 
semana no Centro 
Cultural da Unoesc, em 
São Miguel do Oeste, o 1º 
Encontro das Turmas da 
Univida — Universidade 
da Melhor Idade, evento 
que reuniu cerca de 400 
participantes de diversas 
cidades da região, 
incluindo São Miguel 
do Oeste, Pinhalzinho, 
Maravilha e São José do 
Cedro. 

A atividade celebrou 
a integração e o 
desenvolvimento dos 
estudantes da terceira 
idade, promovendo 
um dia repleto de 
aprendizado, cultura e 
animação.

A programação 
começou com um 
acolhedor café da 
manhã, seguido por 
apresentações artísticas, 
incluindo números do 
artista Patryck França 
Pereira, do Ballet Carolina 
Alana e do Grupo de 
Danças Ítalo-Germânico. 

O ponto alto do 
evento foi a palestra do 
psicólogo, professor e 
neurocientista Ricardo 
Sachser, que trouxe 
reflexões sobre o bem-
estar, a saúde mental e o 
envelhecimento ativo.

O clima de celebração 
se estendeu ao almoço 
e contou, ainda, com a 
presença especial do 

Papai Noel, que trouxe 
um toque natalino ao 
encontro.

A Univida é um 
programa institucional 
da Unoesc, dedicado 
à inclusão, educação 
continuada e bem-
estar da terceira idade. 
Com uma proposta de 
oferecer aulas, oficinas e 
atividades que promovam 
o aprendizado contínuo, 
a socialização e o 
desenvolvimento pessoal, 
o programa se consolida 
como uma oportunidade 
única para ampliar 
conhecimentos, fazer 
amizades e se manter 
ativo.

As inscrições para a 

Univida já estão abertas, 
garantindo a chance para 
que novos participantes 
se integrem a esta 

iniciativa transformadora. 
Interessados podem 

procurar o campus de 
São Miguel do Oeste, 

Pinhalzinho, São José do 
Cedro e Maravilha para 
mais informações.
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Em casa, na rua, na praça, no campo 
ou no trabalho. Seja aonde for, o distrito 
de Natingui, na área rural de Ortigueira, 
nos Campos Gerais, agora tem cobertura 
completa da internet móvel pela rede 
4G. Uma novidade para quem passou 
muito tempo sem conexão de qualidade.
“Antes eu tinha que sair de casa e ir 
até a estrada para pegar sinal. Agora, 
de uns meses para cá, funciona em 
qualquer lugar”, disse a moradora do 
distrito, Elisete de Souza Nazareth.
A mudança é resultado de um 
acordo entre o Governo do Estado 
e a operadora TIM para ampliar a 
cobertura de internet e telefonia móvel 
nas áreas rurais do Paraná, em que 
a empresa fi ca autorizada a adquirir 
créditos acumulados de ICMS e, em 

contrapartida, investe na infraestrutura 
da cobertura móvel pelo Estado.
Ao todo, são 83 municípios 
contemplados com 116 antenas, fruto 
de um investimento de R$ 22 milhões. 
A maioria deles, em áreas e distritos 
que anteriormente não eram totalmente 
cobertos pelo serviço da operadora.
A iniciativa, considerada inovadora, 
tem se multiplicado: a Claro também 
fechou um acordo com o Estado com 
a mesma fi nalidade e vai instalar 378 
antenas de telecomunicação em 194 
cidades, a um investimento de R$ 99,8 
milhões.
“O projeto busca tornar o Paraná 
o primeiro estado 100% conectado. 
Parcerias com operadoras como TIM e 
Claro são fundamentais para alcançar 

essa meta, fortalecendo ainda mais a 
inclusão digital e o desenvolvimento 
sustentável no Estado”, afi rmou o 
secretário estadual da Inovação, 
Modernização e Transformação Digital, 
Alex Canziani.

CRÉDITOS DE ICMS 
Uma meta estipulada pela Agência 
Nacional de Telecomunicações (Anatel) 
é que, até 2028, as companhias 
universalizem o acesso à internet 
em todo o Brasil. A maior barreira é 
comercial, já que a instalação de antenas 
nas áreas rurais demanda investimentos 
com retornos mais baixos, uma vez que 
menos clientes são atendidos.
O Governo do Paraná, no entanto, 
desenvolveu uma forma de antecipar 

estes prazos, incentivando que as 
operadoras façam investimentos em 
antenas por todo o Estado. Para isso, 
o governo estadual se compromete a 
liberar a aquisição de créditos de ICMS 
caso as empresas façam investimentos 
em regiões prioritárias.
Os créditos são valores de impostos 
pagos pelas empresas que têm previsão 
de serem devolvidos pelo Sistema de 
Controle da Transferência e Utilização 
de Créditos Acumulados (Siscred), da 
Receita Estadual. Com o acordo, as 
empresas podem acessar estes valores, 
desde que façam investimentos de 
interesse público para melhorar a 
conectividade rural.
O pagamento é feito em partes, 
somente após a comprovação 

dos aportes na infraestrutura de 
comunicação. Conforme as torres são 
construídas, a Secretaria da Fazenda 
autoriza que as operadoras adquiram os 
créditos.
Segundo o secretário estadual da 
Fazenda, Norberto Ortigara, essa 
iniciativa é benéfi ca tanto pelas 
vantagens que traz ao Estado como 
na própria qualidade de vida das 
populações atendidas. “Tanto quanto 
nas cidades, a agricultura também 
precisa da tecnologia”, disse. “Ela 
conecta o produtor com o mundo todo, 
aumenta a produtividade, a renda e 
principalmente a qualidade de vida do 
homem do campo”.

Acordo inédito do Governo com operadoras de telefonia móvel leva conectividade à área rural

No último sábado, 
dia 30 de novembro, o 
Campeonato Municipal 
de Futebol Suíço chegou 
ao fi m no Estádio Ayrton 
Senna, em Bom Jesus 
do Sul. Em uma tarde 
memorável, torcedores 
lotaram as arquibancadas 
para acompanhar fi nais 
emocionantes e celebrar 
o talento esportivo da 
comunidade. 

A competição, que 
movimentou o município, 
encerrou com uma 
programação especial, 
premiações e a presença 
de autoridades locais.

O evento contou 
com jogos acirrados 
em quatro categorias: 

Juvenil, Veteranos, 
Feminino e Força Livre. 
As partidas foram 
marcadas pelo alto 
nível técnico e pela 
competitividade entre os 
times.

Juvenil:
Arsenal FC 2 x 1 

Chelsea

Veteranos:
M/D Esporte Clube 3 x 

2 Eletrônica do Gringo

Feminino:
Las Lobas 1 x 1 Fênix 

(Pênaltis: 3 x 4 para 
Fênix)

Força Livre:
Center Bom 1 x 1 

União Paulista (Pênaltis: 
1 x 4 para União Paulista)

A cerimônia de 
premiação reconheceu 
não apenas os campeões, 
mas também os 
destaques individuais 
e coletivos em cada 
categoria.

Juvenil
Campeão: Arsenal FC; 
Vice: Chelsea; 
Troféu Disciplina: 

Chelsea; 
Artilheiro: Brayan 

Cizerza (Ipiranga); 
Goleiro Menos 

Vazado: Matheus Soares 
(Chelsea).

Veteranos

Campeão: M/D Esporte 
Clube; 

Vice: Eletrônica do 
Gringo; 

Troféu Disciplina: Tiro 
Liro / Arte no Pano; 

Artilheiro: Gilson 
Savarnini (Eletrônica do 
Gringo); 

Goleiro Menos 
Vazado: Silmar Eberhard 
(Eletrônica do Gringo).

Feminino
Campeão: Fênix; 
Vice: Las Lobas; 
Troféu Disciplina: Raça 

Feminina; 
Artilheira: Ana Letícia 

Erbes (Las Lobas); 
Goleira Menos Vazada: 

Pâmela da Silva Dias 

(Fênix).

Força Livre
Campeão: União 

Paulista; 
Vice: Center Bom; 
Troféu Disciplina: 

Center Bom; 
Artilheiro: Gilson 

Savarnini; 
Goleiro Menos Vazado: 

Valdemar Carvalho 
(União Paulista).

O encerramento 
contou com a presença 
de autoridades locais, 
incluindo o Prefeito Helio 
Surdi, o Presidente da 
Câmara de Vereadores 
Miguel Muniz da 
Silva, e a vereadora 
Marilene Schmidt. Eles 

destacaram o impacto 
positivo do campeonato 
na comunidade e 
o compromisso da 
administração municipal 
em incentivar o esporte.

O Chefe do 
Departamento de 
Esportes, Jeã Michel 
Cumiotto, elogiou o alto 
nível da competição. 

“Foi um evento de 
grande sucesso, que 
uniu a comunidade e 
valorizou nossos atletas. 
Agradecemos a todos 
que fi zeram parte desse 
momento especial”, 
afi rmou.

Realizada as finais do Campeonato de Futebol 
Suíço de Bom Jesus do Sul
Finais eletrizantes e premiações destacam o esporte como ferramenta de união
no município

ESPORTES.
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Na tarde da última 
quinta-feira, dia 28 de 
novembro, os alunos 
da Escola Estadual do 
Campo XV de Novembro, 
acompanhados pelo 
professor Everaldo 
Santos, realizaram 
uma visita aos diversos 
departamentos da 
administração pública de 
Bom Jesus do Sul. 

A iniciativa teve como 
objetivo proporcionar aos 
jovens uma visão prática 
sobre os trabalhos 
desenvolvidos pelo setor 
público, contribuindo 
para a formação cidadã 
dos estudantes.

Durante o roteiro, 
os alunos puderam 
conhecer de perto as 
atividades realizadas 

em cada departamento, 
entendendo a 
importância de 
cada setor para o 
funcionamento da gestão 
municipal. A experiência 
foi enriquecedora e 
despertou o interesse dos 
jovens sobre os desafios 
da administração pública.

No encerramento 
da visita, os estudantes 

foram recebidos no 
Gabinete do prefeito 
Helio Surdi que, em um 
bate-papo descontraído, 
compartilhou sua 
trajetória na vida pública, 
desde o início de sua 
atuação política até 
sua atual gestão como 
prefeito. 

Durante a conversa 
com os alunos o prefeito 

destacou a importância 
do comprometimento, da 
educação e do trabalho 
em equipe para alcançar 
objetivos, deixando 
palavras de incentivo aos 
adolescentes.

“Vocês são o futuro do 
nosso município. Sonhem 
grande e busquem 
sempre contribuir para 
um mundo melhor”, disse 

o prefeito, motivando os 
jovens a acreditarem no 
potencial de cada um.

A atividade foi 
elogiada por todos os 
envolvidos, reforçando a 
importância de aproximar 
os estudantes da 
realidade administrativa 
e de fomentar o espírito 
de cidadania.

Estudantes visitam a Prefeitura e são 
recebidos pelo prefeito
Estudantes da Escola XV de Novembro visitaram departamentos municipais e receberam o 
carinho e motivação do prefeito Helio Surdi

EDUCAÇÃO & CULTURA.
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ECONOMIA.
R$ 1,7 bilhão: Paraná firma convênio com BID e Caixa para novas 
fases do Casa Fácil

O Paraná vai dar um novo 
passo em seu programa 
habitacional, o Casa Fácil 
Paraná. O governador Carlos 
Massa Ratinho Junior assinou 
nesta quarta-feira (4), durante 
a abertura do Fórum Nacional 
de Habitação de Interesse 

Social, um convênio de US$ 
187 milhões (R$ 1,13 bilhão) 
com o Banco Interamericano 
de Desenvolvimento (BID) para 
o Vida Nova, modalidade do 
Casa Fácil voltada a famílias 
em situação de vulnerabilidade 
social. A previsão é atender 6 

mil famílias em cinco anos.
Por meio da Cohapar, o 

governo também renovou 
o contrato com a Caixa 
Econômica Federal para 
destinar mais R$ 600 
milhões à construção de 
aproximadamente 25 mil 

novas moradias, através da 
modalidade Valor de Entrada. 
Os recursos representam R$ 
1,7 bilhão que serão aplicados 
em projetos habitacionais no 
Paraná nos próximos anos.

Ratinho Junior fez ainda um 
balanço do programa Casa Fácil 

Paraná, que atingiu 102.903 
famílias desde 2019, com a 
construção de 85.014 moradias 
e a realização de 17.899 
regularizações fundiárias.
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A CONTADORA DE FILMES - 28/11/24

Hor� copo da Semana
ÁRIES
DE 21/03 A 20/04

Tente estruturar seus projetos, buscan-
do construir uma base sólida para sua 
vida profi ssional e para os projetos. Suas 
ambições podem se fortalecer, o que ajuda 
com uma abordagem disciplinada, prática 
e inovadora.

TOURO
DE 21/04 A 20/05

Procure valorizar experiências que 
contribuam com o autoconhecimento. O 
momento tende a se revelar propício a 
amadurecer os interesses perante a vida 
e a aprofundar os estudos em sua área de 
atuação profi ssional, individualmente ou 
em grupo.

GÊMEOS
DE 21/05 A 20/06

Tente se libertar de velhos padrões e 
busque depuração interior. Os processos 
analíticos tendem a se aprofundar, o 
que ajuda com uma tomada de postura 
estratégica frente aos objetivos, além do 
autoconhecimento.

CÂNCER
DE 21/06 A 21/07

O tradicional e o inovador podem se 
complementar. As relações podem vivenciar 
um momento de aprofundamento dos inte-
resses em comum, o que favorece vínculos 
maduros e o fortalecimento das parcerias 
em longo prazo.

LEÃO
DE 22/07 A 22/08

Procure conciliar tradição e inovação. Um 
forte comprometimento com as responsa-
bilidades cotidianas tende a se fazer pre-
sente, o que ajuda a elevar a qualidade dos 
processos de trabalho e gerar bem-estar.

VIRGEM
DE 23/08 A 22/09

A fruição dos prazeres tende à sofi stica-
ção, enriquecendo sua bagagem cultural. 
A relação com grupos pode fi car mais 
seletiva e foçada na qualidade das intera-
ções, o que gera um aprendizado dos mais 
relevantes.

LIBRA
DE 23/09 A 22/10

Mudanças precisam ser planejadas. Sua 
postura tende a fi car comprometida com 
a qualidade da vida familiar e a superação 
dos desafi os pessoais, o que contribui para 
dar estrutura ao lar e às relações desenvol-
vidas neste âmbito. 

ESCORPIÃO
DE 23/10 A 21/11

Procure fazer contatos proveitosos 
aos projetos em desenvolvimento. Sua 
capacidade comunicativa pode externar 
maturidade e um apurado senso crítico, 
transmitindo confi ança aos seus interlo-
cutores.

SAGITÁRIO
DE 22/11 A 21/12

É fundamental desenvolver suas habili-
dades empreendedoras. Sua capacidade 
de gestão pode se mostrar efi ciente nesta 
fase, o que ajuda com uma rotina organi-
zada, com uma melhor estruturação dos 
processos de trabalho e do gerenciamento 
fi nanceiro.

CAPRICÓRNIO
DE 22/12 A 20/01

É preciso compartilhar conhecimento com 
as pessoas de interesse e articular acordos 
sobre objetivos em comum, já que sua 
capacidade de negociação está em alta. A 
expressão pessoal tende a se fortalecer, 
transmitindo confi abilidade e competência.

AQUÁRIO
DE 21/01 A 19/02

O momento tende a favorecer a introspec-
ção como caminho de amadurecimento e 
autoaprimoramento perante os proble-
mas. Busque direcionar sua capacidade 
analítica para rever e ajustar as estratégias 
que você vem adotando em prol dos seus 
objetivos.

PEIXES
DE 20/02 A 20/03

Os vínculos fraternos podem se fortalecer 
nesta fase, gerando cumplicidade e esforços 
coletivos em prol das metas compartilha-
das. Busque valorizar experiências que 
proporcionem amadurecimento conjunto e 
expansão do pensamento.

Últim� 
lançament� 

Em A Contadora de Filmes, María 
Margarita (Sara Becker), uma talentosa 
contadora de histórias de cinema, é 
a mais nova de quatro irmãos, oriun-
da de uma família que vive em uma 
cidade mineira no deserto do Atacama, 
no Chile

A REDENÇÃO: A HISTÓRIA REAL DE BONHOEFFER - 28/11/24

Em A Redenção: A História Real 
de Bonhoeff er, enquanto o mundo 
oscila à beira da aniquilação durante 
a Segunda Guerra Mundial, Dietri-
ch Bonhoeff er (Jonas Dassler), um 
pregador do amor envolvido em um 
assassinato contra um tirano maligno, 
é levado ao epicentro de uma cons-
piração mortal para assassinar Hitler 
(Marc Bessant).

MOANA 2 - 28/11/24

Wicked acompanha a inesperada 
amizade entre Glinda (Ariana Grande) 
e Elphaba (Cynthia Erivo), antes de 
serem conhecidas por toda Terra de 
Oz como a Bruxa Boa e a Bruxa Má do 
Oeste. No início de suas juventudes, na 
Universidade de Shiz, cada uma está 
à procura dos próprios desejos, mas 
caminhos tão diferentes podem trazer 
olhares distintos sobre a verdade. Co-
nheça a história não contada da Bruxa 
Boa e da Bruxa Má do Oeste.
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O 18º Festival Regional da 
Cultura Gaúcha (FRCG) é um 
dos maiores eventos da cultura 
tradicionalista do sul do Brasil, 
reunindo anualmente peões e 
prendas de diversas cidades 
para celebrar as tradições 
gaúchas. Em 2024, o festival 
teve sua 4ª etapa realizada 
no último fim de semana, no 
Parque de Exposições Rineu 
Gransotto, em São Miguel do 
Oeste. 

O evento foi promovido 
pelo CTG Porteira Aberta e 
contou com a participação 
de diversos CTGs da região, 
proporcionando apresentações 
em várias categorias, como 
danças tradicionais, chula, 
declamação e música.

O CTG Sinuelo da Fronteira, 
de Dionísio Cerqueira, 
se destacou ao longo do 
evento, conquistando várias 
premiações. A invernada mirim, 
formada por jovens dançarinos, 
foi uma das grandes 
vencedoras, levando o primeiro 
lugar em sua categoria de 

danças tradicionais. 
Já a invernada juvenil 

garantiu a quarta colocação, 
e a invernada adulta foi vice-
campeã. 

Além disso, o CTG ainda 
obteve excelentes resultados 
nas competições individuais. 
Entre os destaques, Felipy 
Gabriel Barbosa da Silva 
brilhou com o primeiro lugar 
na gaita tecla juvenil, enquanto 
a prenda Julia de Sá conquistou 
o primeiro lugar na declamação 
para a categoria adulta.

O Festival Regional da 
Cultura Gaúcha é mais que uma 
simples competição; é uma 
celebração da cultura e das 
tradições gaúchas, valorizando 
as expressões artísticas, a 
música e as danças típicas. 

A cada edição, o evento 
se firma mais como um 
espaço para o fortalecimento 
da cultura local e para o 
intercâmbio de experiências 
entre os participantes, 
proporcionando também 
uma grande atração para o 

público visitante, 
com diversas opções 
de gastronomia 
e entretenimento 
durante os dias de 
festividades.

Este tipo de evento 
continua sendo 
essencial para manter 
viva a memória das 
tradições gaúchas, 
ao mesmo tempo 
em que incentiva 
as novas gerações 
a se envolverem 
com sua cultura 
local. O sucesso 
das participações 
do CTG Sinuelo da Fronteira 
mostra como o movimento 
tradicionalista está em alta e 
em constante evolução.

Premiação conquistada 
pelo Sinuelo da Fronteira:

1° lugar danças tradicionais 
mirim;

4° lugar danças tradicionais 
juvenil;

2° lugar danças tradicionais 

adulto;

Individuais:
4º lugar declamação peão 

pré-mirim – Manoel Wust;
4º Chula individual Juvenil - 

Felipy Gabriel Barbosa da Silva;
3° lugar declamação peão 

mirim - João Bernardo da 
Rocha Selzler

3° lugar chula mirim - 
Arthur Norbak Sabbadin;

3° lugar chula trio juvenil - 

Arthur, Cristhian e Maycon;
2° lugar chula trio juvenil 

- Felipy, Gustavo e Marco 
Antônio;

2° lugar danças de salão 
juvenil - Nandara e Cristhian;

1° lugar danças de salão 
mirim - Sophia e Joaquim;

1° lugar gaita tecla juvenil - 
Felipy Gabriel Barbosa da Silva;

1° lugar declamação prenda 
adulta - Julia de Sá.

Invernada Mirim do CTG Sinuelo da Fronteira 
é campeã do 18º FRCG
A 4ª etapa Festival Regional da Cultura Gaúcha aconteceu no último fim de semana, no 
Parque de Exposições Rineu Gransotto

GERAL.

Invernada adulta 
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Festa de aniversário de Barracão e abertura 
do Natal será no dia 14
Festa de 72 anos terá evento especial para toda a família, com apresentações artísticas, 
chegada do Papai Noel e Show ao vivo

GERAL.

A Administração 
Municipal de Barracão, 
promoverá no próximo 
dia 14 de dezembro, 
um evento mágico que 
celebra o Natal e o 
aniversário de 72 anos 
do município. Com uma 
programação recheada 
de atrações, a festa 
promete alegria e emoção 
para toda a família.

O evento, intitulado 
“Natal Viva Barracão 
72 Anos”, acontecerá 
em frente ao Paço 
Municipal, a partir das 
19h. A celebração terá 
início com apresentações 
artísticas das ofi cinas 
promovidas pelo CRAS, 
do Ballet “AS Studio de 
Danças”, dos alunos da 

APAE Novos Horizontes, 
e muito mais.

Além das 
apresentações o 
evento contará com o 
acendimento das luzes 
de Natal e um show 
pirotécnico, haverá ainda 
a chegada do Papai Noel, 
seguido de um baile de 
encerramento com a 
Banda Sedução Show.

“Será um momento 
único, preparado com 
muito carinho pelas 
nossas equipes para 
trazer o encanto do 
Natal ao nosso município 
e fazendo a alegria 
de nossa população. 
Esperamos a todos para 
compartilhar desse 
momento especial 

conosco”, destacou o 
secretário Geral, Carlos 
Santin.

Confi ra a 
programação

A partir das 17h: 
Brinquedos infl áveis 
estarão disponíveis para 
garantir a diversão das 
crianças antes do início 
ofi cial das atividades.

19h: Abertura ofi cial 
do evento.

19h15: Apresentação 
das Ofi cinas de Arte 
Circense, encantando 
o público com 
performances criativas.

19h30: Espetáculo de 
ballet com o AS Studio 
de Danças, destacando a 
graça e o talento local.

19h45: Encenação do 
Nascimento do Menino 
Jesus, apresentada pela 
APAE, trazendo uma 
mensagem de refl exão 
e fé.

20h: Apresentação 
musical da APAE, com 
repertório especial para a 
ocasião.

20h15: Discurso das 
autoridades municipais, 
marcando o aniversário 
de 72 anos da cidade.

20h30: Acendimento 
ofi cial das luzes natalinas 
e show de fogos de 
artifício, iluminando 
Barracão com cores e 
magia.

20h45: Chegada do 
Papai Noel, momento 
mais aguardado pelas 

crianças e famílias.
21h00: Encerramento 

com apresentação da 
Banda Sedução Show, 
garantindo música e 

diversão para todos.
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Vereadores debatem criação de centro de 
acolhimento infantil
Projetos e indicações foram discutidos durante a última sessão de segunda-feira

GERAL.

Aconteceu na última 
segunda-feira (02), mais 
uma sessão ordinária na 
Câmara de Vereadores 
de Santo Antonio 
do Sudoeste, vários 
projetos e indicações 
foram apresentados 
na oportunidade, com 
destaque ao Projeto de 
Lei Nº 36/2024, que se 
refere a criação de um 
abrigo institucional.

A autoria do projeto 
é da Administração 
Municipal que pretende 
através dele criar um 
espaço para abrigar 
crianças e adolescentes 
em situação de 
vulnerabilidade e ainda a 
criação do cargo de mãe 
social.

Além desses 
outros projetos foram 
apresentados em caráter 
de urgência, tendo em 
vista a aproximação da 
fi nal do ano. 

As propostas enviadas 
pelo Prefeito Ricardo 
Antonio Ortiña foram 
debatidas em plenário e 
refl etem os esforços da 
administração local em 
atender demandas sociais 
e modernizar os serviços 
públicos.

Projeto de Lei nº 

36/2024, que propõe 
a criação de um serviço 
de acolhimento para 
crianças e adolescentes 
em situação de 
vulnerabilidade, 
denominado Abrigo 
Institucional. O projeto 
prevê ainda a criação 
de até cinco vagas para 
o cargo de mãe social, 
uma iniciativa que busca 
não apenas proteger os 
menores, mas também 
oferecer um ambiente 
mais acolhedor e familiar.

O objetivo do abrigo é 
garantir proteção integral 
a crianças e adolescentes 
que necessitem de 
assistência, promovendo 
sua reintegração familiar 
ou encaminhamento 
para adoção, quando 
necessário. 

Além disso, o projeto 
inclui medidas para 
capacitação das mães 
sociais, profi ssionais que 
desempenharão um papel 
essencial no cuidado e 
no desenvolvimento dos 
acolhidos.

Projeto de Lei 
nº 37/2024, que 
revoga a Lei Municipal 
nº 3219/2023, 
anteriormente aprovada 
para conceder o uso de 

um imóvel municipal 
à empresa A.S.M. 
Equipamentos Agrícolas 
LTDA. A revogação 
foi proposta após 
análise de viabilidade 
e considerações sobre 
o melhor uso do 
patrimônio público.

A decisão de revogar 
a concessão refl ete a 
necessidade de reavaliar 
parcerias público-
privadas para garantir 
que os bens municipais 
sejam utilizados de forma 
estratégica, atendendo 
às prioridades do 
município e gerando 
benefícios concretos para 
a comunidade.

Projeto de Lei nº 
38/2024 propõe a 
abertura de crédito 
adicional suplementar na 
Lei Orçamentária Anual 
(LOA) de 2024, além 
de ajustes nas ações do 
Plano Plurianual (PPA) 
e da Lei de Diretrizes 
Orçamentárias (LDO). 
Essas alterações visam 
adequar o orçamento às 
demandas emergentes e 
garantir que os recursos 
sejam utilizados de 
maneira efi ciente.

A proposta foi 
apresentada em regime 

de urgência, destacando 
a importância de 
ajustar o planejamento 
fi nanceiro para atender 
às necessidades mais 
urgentes da população. 
As mudanças abrangem 
investimentos em 
infraestrutura, programas 
sociais e outros setores 
prioritários para o 
desenvolvimento local.

Entre as indicações, 
a vereadora Elizete 
Divone Gradaschi 
propôs o recapeamento 
asfáltico de ruas do 
bairro Princesa Isabel e 
a readequação de vias 
ainda não pavimentadas, 
com a utilização de 
pedras poliédricas. Essas 
melhorias visam não 
apenas facilitar o tráfego, 
mas também aumentar a 

segurança e valorizar as 
propriedades locais.

Outro destaque foi 
a indicação para o 
recapeamento asfáltico 
no prolongamento da 
Rua Mozir Prunzel, 
que liga o município 
à BR-163, reforçando 
a importância de uma 
infraestrutura efi ciente 
para impulsionar 
o desenvolvimento 
econômico e a 
mobilidade regional.

A instalação de uma 
creche no antigo prédio 
da Casa Familiar Rural 
foi outra sugestão 
apresentada, com o 
objetivo de atender à 
demanda crescente por 
educação infantil no 
município. A proposta, 
feita pelo vereador 

Vanderlei Darci Novak, 
busca otimizar o uso de 
um espaço já existente, 
ampliando a oferta de 
vagas para crianças e 
proporcionando mais 
tranquilidade às famílias.

Além disso, o 
vereador Sérgio de 
Mattos apresentou um 
requerimento para o 
reajuste salarial dos 
servidores públicos 
municipais, destacando 
a importância de 
valorizar os profi ssionais 
que garantem o 
funcionamento dos 
serviços essenciais à 
população.

Os projetos após 
os debates foram 
encaminhados para s 
devidas análises.

Câmara de Vereadores de 
Dionísio Cerqueira 

Atividades Legislativas

Foi realizada na 
segunda-feira, dia 02 
de dezembro, a 34ª 
Sessão Ordinária da 
Câmara de Vereadores 
de Dionísio Cerqueira. 
Na oportunidade foram 
apresentadas, discutidas 
e votadas às seguintes 
proposições.

Projetos de Lei em 
primeira votação

PL Nº 023/2024: 
Estima a receita e fi xa a 
despesa do município de 
Dionísio Cerqueira para 
o exercício de 2025 e dá 
outras providências.

Aprovado por 
unanimidade.

PL Nº 024/2024: 
Estabelece as diretrizes 

para elaboração da 
Lei Orçamentária do 
município de Dionísio 
Cerqueira para o 
exercício de 2025 e dá 
outras providências.

Aprovado por 
unanimidade.

PL Nº 025/2024: 
Dispõe sobre a 
atualização do 
Plano Plurianual 
2022/2025, instituído 
pela Lei Municipal 
nº 4.869/2021 do 
município de Dionísio 
Cerqueira e dá outras 
providências.

Aprovado por 
unanimidade.

PL Nº 027/2024: 
Altera o valor da Unidade 

de Referência 
do Município 
– URM e 
dá outras 
providências.

Aprovado 
por 
unanimidade.

Indicações e 
Requerimentos

Requerimento Nº 
057/2024: O Vereador 
Diego Luís Poletto 
apresenta, nos termos 
do Regimento Interno, o 
presente Requerimento 
ao Executivo Municipal 
solicitando informações 
acerca do pagamento de 
despesas do exercício 
anterior, decorrentes da 
contratação da empresa 
Polimpressos Serviços 

Gráfi cos LTDA-ME, CNPJ 
nº 14.292.313/0001-
75, cujos dados e 
CNPJ se encontram 
em anexo, no valor de 
R$ 6.400,00 (seis mil 
e quatrocentos reais), 
elencada no Projeto 
de Lei nº 016/2024, 
Mensagem nº 013/2024. 
O vereador solicita ainda 
cópias do comprovante 
de pagamento, nota de 
empenho, nota fi scal 
emitida pela empresa 
referente ao gasto 
público acima descrito, 
informando ainda sobre 

a existência ou não 
existência de parecer 
jurídico fundamentando 
e comprovando que 
referida despesa não está 
prescrita.

Aprovado por 
unanimidade.

Moções 
Moção de Apelo 

Nº 029/2024: A 
Câmara Municipal de 
Dionísio Cerqueira, 
atendendo a proposição 
dos vereadores que 
subscrevem, aprovou 
Moção de Apelo ao 

Governador do Estado 
de Santa Catarina 
solicitando que reavalie 
a sua decisão de fechar 
as Casas Familiares 
Rurais e mantenha 
abertas aquelas que têm 
demanda de alunos.

Aprovado por 
unanimidade.
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Mauro De Nadal destaca sucesso do primeiro 
ano da nova Aduana
Presidente da Alesc, destacou as melhorias obtidas após a inauguração do novo Porto 
Seco de Dionísio Cerqueira 

GERAL.

Em entrevista 
coletiva durante a Alesc 
Itinerante em Chapecó, 
realizada no último dia 
26, o presidente da 
Assembleia Legislativa 
de Santa Catarina, 
deputado Mauro De 
Nadal, destacou o 
impacto positivo da 
nova aduana de Dionísio 
Cerqueira, que completou 
um ano de operação 
com a administração 
terceirizada.

Paralelamente, ele 
ressaltou que a rodovia 
BR-163 está em processo 

de melhorias para 
suportar o aumento no 
fluxo de veículos gerado 
pela expansão da aduana.

“Em paralelo a toda 
aquela estrutura do novo 
Porto Seco, também 
encaminhamos vários 
projetos, dos quais eu 
posso citar a BR 163, que 
já vem sendo preparada, 
uma rodovia em concreto 
armado justamente para 
recepcionar todo este 
fluxo de caminhões que 
irão transitar por esse 
trecho, ligando Santa 
Catarina aos demais 

estados”, destacou o 
Deputado.

Ainda segundo 
Mauro De Nadal, os 
levantamentos dão conta 
de que somente no 
ano passado houve um 
incremento de 110% na 
movimentação no trecho 
do Novo Porto Seco. 

“Somente no mês de 
outubro desse ano 2.800 
caminhões passaram com 
cargas pelo Porto Seco”, 
afirmou De Nadal.

Mauro destacou 
ainda que a decisão 
pela criação do Novo 

Porto Seco, foi muito 
acertada tendo em 
vista a importância da 
incrementação deste 
Porto Seco para gerar 
oportunidades.

“Foi uma decisão 
acertada, onde a 
incrementação deste 
Porto Seco para 
gerar oportunidades, 
principalmente para 
esta região do extremo 
oeste do estado de Santa 
Catarina, que carecia, e 
agora já consegue ver 
lá no fim do túnel uma 
luz muito positiva de 

ofertas de emprego e 
melhoria de renda. O 
Porto Seco vai trazer 
esta oportunidade para 
as famílias trabalharem”, 

finalizou o deputado.

Vinícius Ratti e Guilherme Maran são reeleitos à presidência 
da subseção OAB
Gestão de três anos da OAB da Tri Fronteira promete continuidade de ações e 
fortalecimento da advocacia regional

GERAL.

Em eleições realizadas 
no dia 22 de novembro, 
os advogados Vinícius 
Ratti, pela OAB Paraná, 
e Guilherme Maran, pela 
OAB Santa Catarina, 
foram reeleitos para a 
presidência da subseção 
da Ordem dos Advogados 
do Brasil (OAB) que 
atua na região da Tri 
Fronteira, abrangendo os 
municípios de Dionísio 
Cerqueira (SC) e Barracão 
(PR). Ambos foram 
reconduzidos ao cargo 
em reconhecimento ao 
trabalho desenvolvido 
nos últimos três anos.

A subseção da OAB 
da Tri Fronteira é uma 
das poucas no Brasil que 
reúne dois estados, uma 
configuração singular 
que exige esforço de 

integração. 
Segundo os reeleitos, 

essa união entre 
advogados paranaenses e 
catarinenses tem rendido 
frutos importantes, tanto 
em ações institucionais 
quanto no suporte aos 
profissionais da região.

Vinícius Ratti destacou 
que a reeleição por 
chapa única demonstra 
o reconhecimento ao 
trabalho desenvolvido. 

“Conseguimos um 
consenso com nossos 
colegas, o que resultou 
em uma votação 
expressiva. Estamos 
honrados por continuar 
representando os 
advogados da nossa 
região por mais três 
anos”, afirmou Ratti.

Os presidentes 

reeleitos já anunciaram 
suas equipes de 
trabalho para o próximo 
triênio, buscando 
representatividade em 
cada município da área 
de abrangência.

OAB Paraná 
Dr. Patrick Matos 

(Planalto, comarca de 
Capanema)

Dr. Cleyton Igor 
Moro (Santo Antônio do 
Sudoeste)

Advogadas integrantes: 
Dra. Rafaela Duarte e 
Dra. Ana Paula Gonçalves 
(Barracão)

OAB Santa Catarina 
Dr. Diogo Savoldi 

(Barracão)
Dra. Marcela Rittes
Representantes 

regionais: Dra. Débora 
(São José do Cedro) 
e Dra. Graziella 
Schneider (Palma 
Sola)

“A nossa estrutura 
permite que os 
advogados realizem 
atendimentos e 
audiências de 
forma confortável e 
eficiente. Buscamos 
sempre proporcionar 
um ambiente de 
qualidade, tanto para 
a advocacia quanto 
para a comunidade 
que precisa dos 
nossos serviços”, 
enfatizou Ratti.

A gestão reeleita tem 
no calendário anual uma 
série de eventos e ações 
voltadas à advocacia e à 
comunidade local, como 
campanhas de prevenção 
à saúde, cursos e 
palestras. 

Entre as atividades 
realizadas em 2024, 
destacam-se a campanha 
do Novembro Azul para 
advogados e os eventos 
comemorativos do Dia 
do Advogado, além da 
inauguração de espaços 
compartilhados e 
melhorias nos escritórios 
regionais.

Para dezembro, estão 
previstos encontros 
de encerramento do 
ano em municípios 

da região, reforçando 
o compromisso com 
a integração entre os 
profissionais. 

“Trabalhamos muito 
para que os advogados 
se sintam amparados 
e valorizados em sua 
atuação. Pretendemos 
manter esse ritmo nos 
próximos três anos”, 

comentou Maran.
A reeleição de Vinícius 

Ratti e Guilherme Maran 
reflete não apenas a 
aprovação da advocacia 
local, mas também 
o reconhecimento 
da necessidade de 
continuidade nas ações. 

RETIFICAÇÃO DO AVISO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 18/2024
PROCESSO ADMINISTRATIVO 19/2024

A Câmara de Vereadores de Flor da Serra do Sul, por meio Presidente em
exercício,  torna pública  a  retificação  do Aviso  de  Dispensa  de Licitação  nº
18/2024, cujo objeto refere-se à Contratação de empresa especializada para
realizar a decoração e organização do espaço, serviço de sonorização e
transmissão ao vivo das Sessões Solenes da Câmara de Vereadores de
Flor da Serra do Sul, a serem realizadas nos dias  30/12/2024, no período
noturno, e 01/01/2025, no período matutino, no Pavilhão da Igreja Católica,
com fornecimento de toda a estrutura necessária para garantir um ambiente
solene, elegante e adequado.

Alteração

Fica suprimida a seguinte exigência do Anexo I – Qualificação Técnica:

Item  8.21  –  Comprovante  de  formação  técnica  em  informática  de
profissional que irá prestar os serviços.

Justificativa

A  referida  exigência  foi  inserida  por  equívoco,  uma  vez  que  o  edital  foi
elaborado  com  base  em  documento  anterior,  referente  à  contratação  de
serviços de informática. Ressalta-se que tal item não é aplicável ou relevante à
presente contratação, cujo objeto envolve serviços de decoração, sonorização
e transmissão ao vivo.  Assim, com o objetivo de adequar o edital  às reais
necessidades da contratação, retira-se a exigência mencionada.

Alteração no prazo de envio das propostas:

 Nova data limite para envio das propostas: 10/12/2024, até as 17h00.

 Abertura das propostas: 11/12/2024, às 09h00.

Demais condições do edital permanecem inalteradas.

Flor da Serra do Sul, 04 de dezembro de 2024.

Leocyr Francisco Castelli
Presidente em Exercicio 

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE FLOR DA SERRA DO SUL



16 Edição 1681 - Quinta-feira 05 de dezembro de 2024 jornaldafronteira.com.brJORNAL DA FRONTEIRA

Prefeitos buscam fortalecimento 
da atuação da APAC em Barracão

Uma comitiva de lideranças dos municípios de Barracão, Bom Jesus do Sul e 
Salgado Filho, participaram no início da semana de uma audiência na Capital Federal, 
Brasília, onde foram iniciadas as tratativas de fortalecimento do projeto prisional.

Página 04

Sesa reforça gratuidade dos serviços 
ofertados pelo SUS; denuncie qualquer 

cobrança

Novo projeto de lei elimina taxa de reteste e 
inicia modernização nos exames do 

Detran-PR

Invernada Mirim do CTG é 
campeã do 18º FRCG

O CTG Sinuelo da Fronteira, de Dionísio Cerqueira, se destacou ao longo do evento, 
conquistando várias premiações. A invernada mirim, formada por jovens dançarinos, 
foi uma das grandes vencedoras, levando o primeiro lugar em sua categoria de 
danças tradicionais.

Página 12

INFORMAÇÃO QUE FAZ A DIFERENÇA NA VIDA DO PARANAENSE.

PARANÁ CONTRA A DENGUE.
FAÇA A SUA PARTE PARA ACABAR COM O MOSQUITO.

4 - LAVE OS POTES DE ÁGUA E DE 
COMIDA DO SEU PET DIARIAMENTE.

5 - FAÇA A LIMPEZA DE CALHAS E 
LAJES REGULARMENTE.

1 - TAMPE CAIXAS-D’ÁGUA E LIXEIRAS.

3 - NÃO DEIXE ÁGUA PARADA EM 
PNEUS E OUTROS RECIPIENTES.

2 - COLOQUE AREIA NOS VASOS DE 
PLANTAS.


